

## 令和4年度1学期終業式の話（7月22日）

横須賀南高校の生徒の皆さん、おはようございます。校長の布施です。きょうで1学期が終了します。今学期はおおむね予定通りの教育活動を行うことができました。皆さん新型コロナウイルスの感染拡大防止に協力してくれたおかげです。ありがとうございました。ただ、またコロナの陽性者の数が増えています。夏休みも油断せずに感染防止に努めてください。部活動や夏季講習や進路活動等で登校する時も体調不良の場合は登校を控えてください。なお、夏休み明けの2学期も当面の間、現在と同じ時差通学を継続し、45分授業を基本としますので承知しておいてください。

明日から夏休みが始まるにあたり、私から一つ話をします。人には誰でも悩みや心配事があります。でもその悩みというものは時間とともに解決されたり、内容が変わっていったりします。私も若い頃、とくに中高生の時に悩んでいたことと今の悩み事や心配事とは全く違っています。今皆さんの中にも悩みを抱え、辛い思いをしている人がいるかもしれません。でも皆さんが歳を重ね、成長し、実力を付けることで自然と悩みが消えたり、解決したり、乗り越えたりすることができます。逆に言えば高校生である皆さんにとって、今はどうにもできない悩みもあるのです。今は自分ではどうにもできないことを嘆き、悲観するのではなく、もう少し大人になり自分に力が付き、世界が広がると解決できることがたくさんあると信じてください。道は一つではありません。この道がダメだからといってすべてがダメなわけではないのです。大切なのは希望を忘れずに別の道を探すことです。そして、一人で抱え込まず誰かに悩みを聞いてもらうことです。思い詰めず自分の身体を大切にしてください。自分の命を大切にしてください。私たちは共に生きているのです。あなたは1人ではありません。だから、焦らずに成長しましょう。そのためには、今自分ができること、やらなくてはいけないことに取り組んでください。新しい知識を身に付け、様々な体験をして人間関係や社会のしくみを学び、将来のことを考え、成長してください。具体的には、夏休みは学習や部活動や進路活動やインターンシップやアルバイト等にがんばってください。皆さんの成長のスピードは速いです。夏休みの過ごし方で皆さんは大きく成長するはずです。それでも悩みや心配事で苦しい時は、夏休みでも先生に相談してください。もう一度言います。皆さんは一人ではありません。あなたを見守っている人がいます。誰かが助けてくれます。専門の外部相談窓口もあります。8月29日に少し大人になった皆さんの元気な顔に会えることを楽しみにしています。それではよい夏休みを！